
schloss-wiepersdorf.de

Früh
lings
fest
Schloss Wiepersdorf

25. Mai 2025
14–18 Uhr

SHUTTLE, RUFBUS & PARKPLÄTZE •
SHUTTLE, ON-DEMAND BUS & PARKING

Zwischen Jüterbog Bahnhof und Schloss Wiepersdorf ist ein kostenfreier 
Shuttlebus eingerichtet. • There will be a shuttle bus between Jüterbog train 
station and Schloss Wiepersdorf. 
Anmeldung unter • Registration at: info@schloss-wiepersdorf.de | 033746-699-0

13.30 Jüterbog Bahnhof – Schloss Wiepersdorf
17.00 Schloss Wiepersdorf – Jüterbog Bahnhof
18.00 Schloss Wiepersdorf – Jüterbog Bahnhof

Ein Rufbus kann regional in Brandenburg individuell gebucht werden. • An on-
demand regional bus in Brandenburg can be booked individually.
vtfonline.de/rufbusapp | 03371-628181 (bitte frühzeitig buchen • please book 
early).

Parkplätze stehen an der Straße zur Verfügung. • Parking is available on the 
street.

Eintritt frei • Free admission

Wir danken allen Freundinnen und Freunden, Förderern und Mitwirkenden für 
die großartige Unterstützung! • We thank all friends, funders and contributors for 
their great support!

Kulturstiftung Schloss Wiepersdorf
Wiepersdorf - Bettina-von-Arnim-Straße 13
14913 Niederer Fläming
Tel. 033746-699-0
info@schloss-wiepersdorf.de
www.schloss-wiepersdorf.de

schlosswiepersdorf
schloss.wiepersdorf
schlosswiepersdorf.bsky.social
schlosswiepersdorf
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SCHLOSSTERRASSE

Eröffnung • Opening
Dr. Sarah Zalfen, Referatsleiterin für Archive, Bildende Kunst, Literatur, 
Soziokultur beim MWFK des Landes Brandenburg • Head of Archives, Visual Arts, 
Literature, and Sociocultural Affairs at the MWFK of the State of Brandenburg
Annette Rupp, Direktorin • Director, Kulturstiftung Schloss Wiepersdorf

Musik • Music: Duo Shiluv (Guy Woodcock, Clara Franz)

Abschluss • Closing
Tango auf der Schlossterrasse • Tango on the castle terrace
Musik & Tanz • Music & dance: Milonga DJamila

TANKHALLE

Paula Fürstenberg & Lena Dorn
Lesung & Gespräch • Reading & talk:  
Familie der geflügelten Tiger • Family of Winged Tigers

Dr. Gunnar Decker & Thomas Grimm
Lesung & Gespräch • Reading & talk:  
Rilke – Der ferne Magier • Rilke – the Distant Magician

ATELIERHAUS

Offene Ateliers • Open studios
Mit • With:  
Nick Crowe & Ian Rawlinson
Marion Cziba
Jeanna Kolesova
Kaj Osteroth

Führung durch die Ateliers mit Jana Sperling •
Tour of the studios with Jana Sperling

Ying Wang
Body-Percussion zum Mitmachen • Interactive body percussion:  
Kosmisches Muster – Körper im Umlauf • Cosmic pattern – bodies in orbit 

GRUSSWORT • WORD OF WELCOME

Liebe Besucherinnen und Besucher,
seit Jahrzehnten ist Schloss Wiepersdorf ein Sehnsuchtsort für Künstler wie Intellektuelle aus Deutschland – 
und zunehmend aus aller Welt. Hier verbinden sich Romantik und Gegenwart, Begegnung und Kreativität, 
Freiheit und Vielfalt aufs Allerschönste. Davon können Sie sich beim Frühlingsfest aus erster Hand überzeugen. 

Sie können die Arbeiten der Stipendiatinnen und Stipendiaten des internationalen Residenzprogramms 
live und direkt kennenlernen: Die Ateliers stehen offen, es finden Lesungen statt und Konzerte bringen 
Wiepersdorf zum Klingen. Das Frühlingsfest bietet selbstverständlich auch Gelegenheit, den blühenden 
Schlosspark zu erkunden, auf den Spuren der Arnims zu wandeln und mit Stipendiaten und Gästen ins 
Gespräch zu kommen. Empfehlenswert ist auch ein Abstecher ins Museum, zur lehrreichen Ausstellung über 
die Geschichte des Hauses, die Familie von Arnim und andere Wiepersdorfer Kunstschaffende. Und natürlich 
wird es auch regionale Spezialitäten im Café der Orangerie geben – bei allem geistigen Genuss darf der 
kulinarische nicht vergessen werden. 

An dieser Stelle ein herzlicher Dank an Annette Rupp, Direktorin der Kulturstiftung Schloss Wiepersdorf, 
und ihr Team für ihre großartige Arbeit! Sie sorgen dafür, dass Schloss Wiepersdorf ein lebendiger Ort des 
kreativen Schaffens und produktiven Miteinanders ist.

In diesem Sinne: Allen Beteiligten und Gästen ein herrliches und hoffentlich sonniges Frühlingsfest!   

Ihre Manja Schüle
Ministerin für Wissenschaft, Forschung und Kultur des Landes Brandenburg

Dear Guests,
For decades, Schloss Wiepersdorf has stood as a place of longing for artists and intellectuals from Germany 
—and increasingly from throughout the world. This alluring location offers a beautiful blend of romanticism and 
the present day, encounters and creativity, freedom and diversity and you are invited to experience it all first-
hand at our annual Spring Festival. 

You can meet the current fellows of the international residency program and discover more about their 
work: the doors to the various ateliers are open, along with a program of readings and concerts that will 
reverberate througout the Schloss. Of course, the spring festival also offers a great opportunity to explore the 
palace park, which is now in full bloom, walk in the footsteps of the von Arnim family and converse with the 
fellows and guests. We also recommend you visit the museum which houses an informative exhibition on the 
history of the house, the von Arnim family as well as other Wiepersdorf artists. And of course, there will be an 
array of regional specialties in the Orangerie café – Not that you should forget to taste the culinary delicacies 
amidst the inspiring intellectual delights. 

I’d also like to take this opportunity to thank Annette Rupp, Director of the Kulturstiftung Schloss 
Wiepersdorf and her fantastic team for their great work! They make sure that Schloss Wiepersdorf continues to 
be a stimulating place for creative work and inspiring encounters.

In this spirit: I wish you all a most splendid and hopefully sunny spring festival! 

Yours truly, 
Manja Schüle
State Minister of Science, Research and Culture of the Federal State of Brandenburg

GRUSSWORT • WORD OF WELCOME

Liebe Besucherinnen und Besucher,
seit Jahrzehnten ist Schloss Wiepersdorf ein Sehnsuchtsort für Künstler wie Intellek-
tuelle aus Deutschland – und zunehmend aus aller Welt. Hier verbinden sich Romantik 
und Gegenwart, Begegnung und Kreativität, Freiheit und Vielfalt aufs Allerschönste. 
Davon können Sie sich beim Frühlingsfest aus erster Hand überzeugen. 
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MUSEUM

Museumsbesuch • Museum visit

Igor Tereshkov & Franca Wohlt
Eröffnung Sonderausstellung • Opening of the special exhibition:
Expatus

Jakob Kraner & Lena Dorn
Lesung & Gespräch • Reading & talk:  
Kosmologie • Cosmology

Luna Ali & Chris Grodotzki
Lesung & Gespräch • Reading & talk:  
Wellen der Solidarität – 10 Jahre Sea-Watch und die Syrische Revolution •
Waves of Solidarity – 10 Years of Sea-Watch and the Syrian Revolution

ORANGERIE

Kaffee & Kuchen • Coffee & cake

SCHLOSSPARK

Musik • Music:  Mermaid Mob (Swing band)
Kosmos Wiepersdorf: Rundgang in zehn Stationen • Tour with ten stops
Catering: Herzhaftes, Süßes & Getränke • Savouries, sweets & beverages
Klemmkuchenbacken • Clamp cake baking
Stände • Stalls
Kinderaktivitäten • Kids’ activities
Büchertisch • Book table

SONST IN WIEPERSDORF • OTHER IN WIEPERSDORF

Gruppenausstellung • group exhibition: SATZ
Galerie Jägerschere, Wiepersdorf – Dorfstraße 17, 14913 Niederer Fläming

Ausstellungseröffnung • Exhibition opening: Pawel Kuczynski
Kirche Wiepersdorf • Wiepersdorf church


